

地区報
2008~2009

奉仕の理想

世界理解月間、ロータリー創立記念日(2/23)
世界理解と平和週間(2/23~3/1)



【ISS(国際宇宙ステーション)の組み立てに宇宙服を着用して従事する宇宙飛行士】

1月号でISSの完成予想図を紹介しました。最終的に6人の乗組員が数ヶ月間宇宙で生活しながら実験、観測を可能とするステーションを建設するのは最先端技術と困難な作業が要求されています。地球から400kmの宇宙空間で宇宙服を着用しての組み立て作業を想像してみてください。2009年2月には日本人宇宙飛行士若田光一さんのフライトとISSに3ヵ月の滞在が予定されています。(ガバナー事務局 事務長 横井信司)



2008~2009年度
国際ロータリーのテーマ

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2760
国際ロータリー第2760地区ガバナー 片山 主水
ガバナー月信 No.8

2月

2009年2月1日発行



目次

地区日程 2月・3月	2	文庫通信(256号)	18
ガバナーメッセージ 片山主水「ロータリーの居どこ・在りどこ・役どころ」	3	インターネット速報(No.362)	18
地区報「奉仕の理想」編集局	18		
第2回 ガバナー補佐会議			
村上茂登	5	【お詫びと訂正】	
安藤銑悟	5	●2008年12月号 34ページ	
安藤公爾	5	ガバナーエレクト 大澤輝秀 プロフィール	
近藤雄亮	5	事業所名 田嶋・水谷法律事務所 役職名 弁護士	
國分孝雄	5	となっていますが、正しくは、事業所名 オーエスジー(株)	
松井章悟	6	役職名 オーエスジー(株)代表取締役会長兼CEO です。	
福岡輝夫	6	●2009年1月号 1ページ	
辻村和美	6	撮影 西尾張分区 一宮RC 石川雄悟 となっていますが、正しくは、	
地区副幹事メッセージ 近藤信之	7	撮影 西尾張分区 尾張中央RC 石川雄悟 です。	
		お詫びして訂正させていただきます。	
地区委員会			
研究グループ(GSE) 委員会 委員長 矢形修己	7		
社会奉仕委員会 委員長 西脇良一	8		
ガバナー公式訪問			
渥美RC・田原RC・田原パシフィックRC	9		
分区のページ			
南尾張分区			
東海RC			
久野仁生「聚楽園の大仏さん」	9		
東三河分区			
田原RC			
別所淳二「渡辺華山とグローバリゼーション」	10		
記念式典			
尾張中央RC 創立25周年	11		
瀬戸北RC 創立30周年	11		
三河安城RC 創立10周年	12		
ロータリー愛知81 地区報新会員掲載人数	13		
新会員紹介	14		
全国地区会員数ベストテン	14		
ロータリー愛知81 会員数および出席率表	15		
2007～2008年度			
ロータリークラブを認証するバナー	17		



【春遠からじ】 撮影 西三河中分区 岡崎南RC 大須賀予偲子
凍結から解き放たれたような氷の造形に、春の訪れの足音をかすかに
感じる。



地区日程 2月・3月

※年度内日程すべてについては2008年7月号をご覧ください。

●地区主要日程

開催日	曜日	時間	会合名	場所
2009年 2月19日	木	15:30~20:00	西名古屋分区 分区大会(IM)〔名古屋瑞穂RC〕	ヒルトン名古屋
2月21日	土	14:00~17:30	西三河中分区 分区大会(IM)〔豊田中RC〕	名鉄トヨタホテル
2月22日	日	9:25~16:00	東三河分区 分区大会(IM)〔豊橋RC〕	ホテルアークリッシュ豊橋
2月25日	水	16:00~20:20	東名古屋分区 分区大会(IM)〔名古屋和合RC〕	ウェスティンナゴヤキャッスル
3月 7日	土	14:00~	西尾張分区 分区大会(IM)〔尾張中央RC〕	名鉄グランドホテル
3月 8日	日	15:00~18:00	09~10年度 地区チーム研修セミナー	豊川商工会議所
3月14日	土	15:00~	南尾張分区 分区大会(IM)〔知多RC〕	名鉄グランドホテル
3月15日	日	10:30~16:00	09~10年度 PETS	豊川閣妙巣寺
3月21日	土	13:45~16:40	西三河分区 分区大会(IM)〔西尾KIRARA RC〕	リリオコンサートホール
		17:00~18:30		知立セントピアホテル
3月22日	日	11:00~13:00	第5回地区諮問委員会	名鉄グランドホテル
		13:30~16:00	09~10年度 地区協議会の為の指導者会議	
3月28日	土	15:00~19:30	東尾張分区 分区大会(IM)〔尾張旭RC〕	ウェスティンナゴヤキャッスル

●地区委員会

開催日	曜日	時間	会合名	場所
2009年 2月 4日	水	15:00~16:30	第7回ロータリー未来委員会	ガバナー事務所分室
		18:00~20:00	青少年安全保護委員会	ウェスティンナゴヤキャッスル
2月 5日	木	13:00~	臨時ロータリー財団委員会	ガバナー事務所分室
2月 6日	金	13:30~15:00	ボリオプラス委員会	ガバナー事務所分室
		15:00~18:00	第3回ロータリー財団委員会及びDDF会議	名古屋観光ホテル
2月 7日	土	16:00~18:00	第12回GSE委員会	ガバナー事務所分室
2月10日	火	17:30~19:00	第4回RCC委員会	未定(名古屋市内)
2月12日	木	15:00~16:30	第3回地区総務委員会	ガバナー事務所分室
2月17日	火	15:00~	第2回財団学友委員会	ガバナー事務所分室
2月18日	水	14:30~16:00	第3回拡大委員会	ガバナー事務所分室
2月20日	金	14:30~16:00	第4回WCS委員会(視察報告会)	ガバナー事務所分室
2月21日	土	13:00~21:00	第21回全国ローターアクト研修会	長崎市公会堂
		9:00~14:00		
2月22日	日	13:30~15:30	09~10年度派遣ロータリー財団国際親善奨学生オリエンテーション	名鉄ニューグランドホテル
		14:30~16:30	第5回地区新世代委員会(反省)	ガバナー事務所分室
2月25日	水	15:00~17:00	第2回国際奉仕委員会	ガバナー事務所分室
3月 5日	木	15:00~16:30	第8回ロータリー未来委員会	ガバナー事務所分室
3月21日	土	16:00~18:00	第13回GSE委員会	ガバナー事務所分室
3月24日	火	16:00~20:00	次年度の為の新世代委員会	キャッスルプラザ
3月26日	木	17:00~18:30	第4回環境保全委員会	クレストンホテル
3月27日	金	17:00~18:00	会員増強委員会	桜ヒルズ1F

●地区内クラブ委員長会議

開催日	曜日	時間	会合名	場所
2009年 2月 7日	土	14:00~17:00	地区インターラクトクラブ顧問・委員長会議	名古屋YMCA
2月13日	金	14:30~19:30	09~10年度の為の地区ロータリー財団委員長会議	名古屋観光ホテル
2月24日	火	16:00~19:30	第2回広報・雑誌委員長会議	名鉄グランドホテル

●委員会主要行事

開催日	曜日	時間	会合名	場所
2009年 2月14日	土	15:00~	青少年交換三者懇談会(先生・ホスト・委員)	アイリス愛知
2月22日	日	13:30~	財団奨学生のためのオリエンテーション	名鉄ニューグランドホテル
3月 7日	土	16:00~19:00	米山奨学期間終了者歓送会・指導者教員感謝の会	キャッスルプラザ
3月28日~30日	土~月		スキーオリエンテーション(D2600)	白馬
3月下旬			海外研修	未定

●式典

開催日	曜日	クラブ名	会合名	場所
2009年 2月20日	金	豊橋ゴールデンRC	豊橋ゴールデンRC 創立20周年記念式典	ホテル日航豊橋
3月 1日	日	渥美RC	渥美RC創立40周年記念式典	伊良湖ガーデンホテル
3月 4日	水	名古屋東南RC	名古屋東南RC創立40周年記念式典	名古屋マリオットアソシアホテル
3月15日	日	刈谷RC	刈谷RC創立55周年記念式典	ホテル花水木

●ロータリーおよび地区特別月間・週間・日

2009年 2月	世界理解月間	2009年 3月	識字率向上月間
2月23日(月)	ロータリー創立記念日	3月9日(月)~15日(土)	世界ローターアクト週間
2月23日(月)~3月1日(日)	世界理解と平和週間		



ガバナーメッセージ

ロータリーの居どこ

〈世界理解月間〉



クラブ会長 各位 クラブ幹事 各位 ロータリアン 各位

アメリカを震源地とする金融地震による世界的な経済大災害は、年を挟んで停まる所を知らず深く進行しています。ロータリアンの皆さん、心から明けましてお目出とうとは申せませんが、元気だけは失わないようにお願い申します。



世界理解月間

今月は世界理解月間です。この強調月間の世界理解とは、世界平和の実現のための手段としてロータリーが選択したところの、奉仕の理想に結ばれた、事業と専門職務に携わる人の、すなわち、ロータリアンの世界的親交によって得られる理解と親善のことです。現行のロータリーの綱領によれば、ロータリーの最終目的は国際平和です。その実現手段の本道は、勿論、脇道も間道も排除はしませんが、上記の如く、ロータリアン同志の世界的親交ですから、ロータリアンの世界平和実現に負う輿望は計り知れないものがある訳です。平和はロータリーが求めて容易に実現できるものではないが故に、ロータリーの理想、奉仕の理想なのであり、ロータリーが高く掲げる旗幟となり得ているものですから、その理想の実現を心配し危惧する必要は全然ありません。少しでも理想に近づくことのできるところからやることに意義があるものです。



ロータリーの居どこ・在りどこ

社会には人間が組織する大小様々な集団で溢れています。集団でないものはないと言って過言ではありません。家庭、職場、学校、隣組、政党、国、県市町村、商工会議所、組合、同業会、同窓会、同好会、NPO等々、数えきれません。これらの集団は、細胞が集まって組織を作り、組織が有機的に結合して更に高次の組織・機関を作り、そして1つの生命体を作るよう、人間一人ひとりが、ある原因・目的を求心にして思い思いで集まって人の集団・組織、機関を作り、それぞれが互いに関係を結び社会の中で一定の役割を持ちながら、存在し社会を構成しています。

さて、今回の論点は、上記の集団と同じように社会の1つの組織であるロータリーは、社会全体の中で如何なる位置を占めているか、あるいは占めるべきであろうかということです。クラブや地区で現に進行中のあるいは新しく計画・着手しようとする行為・活動が、ロータリアンの行為・ロータリーの活動として、相応しい姿かたちを持ち、相応しい方式・様式に叶い、相応しい中身を持っているか、あるいは、許容され得る範囲であるか、はたまた 将又、許容すべき範囲であるか。これらのことを見定める上で、社会の中でのロータリーの居どころ、ロータリーの在りどころ、言わ



・在りどこ・役どころ

国際ロータリー第2760地区 ガバナー

11月
山本

ば、そのポジションの認識が1つの評価基準として大いに有用であり、大きな過ちをおかさず、持続可能な前進に不可欠の知見です。

網の目のように関係を持ち役割を演じながら存在する組織の中で、最も根元的であり役割が最も重要な集団は言う迄もなく家庭・家族集団です。家庭とその関連の親戚関係です。家庭は人間生存の根元的な部分を担い、自然発生的に最初から存在し、社会の核として位置付けられます。その後に発生するすべての集団の役割と同じものを当初より強弱・濃淡の差はあっても総体的に有している集団です。家庭に匹敵し代わって存在できる他の集団はありません。次には、生きていくための糧を得るための職場をはじめとする職業関連の集団があります。家庭・家族全体の幸不幸の大きな部分が職業の栄枯盛衰に依存していますから、その重要性はこれも他に代え難い利益獲得組織です。また、地域社会(町内会・隣組)も挙げなければなりません。家庭が地域社会を離れて存在することが困難だからです。そして、特殊な組織として、すべての生存を保障し庇護防衛する国という組織を挙げない訳にはいきません。



ロータリーの役どころ

そこで、ロータリーですが、ロータリーの存在の特殊性は、発生・創設がそれらの集団に大きく遅れるものであり、それらは発生・存在に必然性があるのに対しロータリーの創立は完全に有意的であることです。そして、その特殊性は、ロータリーの目的・役割・必要性の強弱・濃淡にあると考えられます。そのことを考えるならば、ロータリーの役どころは、ロータリーに先行して存在している家庭・職場・地域社会・国等の守備範囲に介入し重複しないよう、絶えず自己規制を心掛けることが肝要であり、その観点に立って、ロータリーがなすべき最も相応しいことを、それら組織の活動の過不足の補正・補充等に焦点を合わせた活動とすることです。そこにこれからロータリーの重要な独自の役割があると思われます。家庭・地域社会・国の役割の一部であるが充分でない次世代の育成、職場の不足する職業倫理の向上、地域社会・世界社会に対する社会奉仕等の活動は、それぞれを補完するロータリーに最も相応しい役どころと考えられます。

世界は一つということを、事実をもって否応なく実感させられている今、各クラブを含めロータリーが21世紀のロータリーに相応しい役どころをもう一度考える時に差しかかったように感じます。

今日も、最後までお読み下さいまして、有り難うございました。



第2回 ガバナー補佐会議

2008年12月1日
名鉄グランドホテル

片山主水 ガバナー



宮崎薰 地区幹事



鈴木輝彦 地区会計監事

大島宏彦 パストガバナー
地区研修リーダー南尾張分区 むらかみしげと
ガバナー補佐 村上 茂登 (知多RC)

南尾張分区で7クラブのガバナー公式訪問も全て無事に終了する事が出来ました。片山ガバナーにはお疲れ様でした。地区大会もいつも増して盛況のうちに2日間が終わりました。ガバナー補佐にも出番を作っていただき、ありがとうございました。

12月1日(月)には第3回会長・幹事会が開催されました。12月は毎年恒例になっております忘年会を兼ねて行っております。今年度がスタートして半年が過ぎようとしています。各クラブとも事業計画に沿って順調に各奉仕活動がなされているようあります。しかしながら会員増強には大変苦労されているのがよくわかります。又次年度の人事も決まり、始動し始めている頃だと思います。

今、平成21年3月14日(土)に開催します分区大会(I.M.)を成功させるため、実行委員会の方々としっかりと準備しているところであります。分区内全員登録でご協力いただいております。改めて感謝申し上げます。

ロータリーの活動は、この世の中をより明るく美しく、又幸せを増やす運動であります。奉仕を言葉でなく、実践することであると思います。

今が一番寒い時であります。ここを乗り越えれば、人も草木も待ちに待った春の息吹を感じる季節です。

西尾張分区 あんどうせんご
ガバナー補佐 安藤 銑悟 (尾張中央RC)

ガバナー補佐会議を終え、ガバナー公式訪問における単独訪問の選定方針や地区大会における反省点が伺うことができました。

今年度から新たに導入された分区運営委員会の役割が各分区ガバナー補佐からの意見も今後の地区運営に参考となりました。特に重要課題である「分区大会」に向けた活動が今後盛んになりますが、西尾張分区では「環境改善への取り組み」を主題に各クラブからの発表と新たな取り組み方法に向けた講演としたフォーラムを検討しております。

東尾張分区 あんどうこうじ
ガバナー補佐 安藤 公爾 (尾張旭RC)

1. 2008年11月21日、名古屋東急ホテルにて東尾張分区の会長・幹事会及び分区運営委員会を開催した。

会員増強の状況を中心に報告があり、瀬戸RCは3名、犬山RCは3名、岩倉RCは2名、名古屋城北RC3名、小牧RCは1名の増強があったとのことである。他のRCにおいてもビジター招待例会を計画し増員目標を定め、今後順次実行に移していくとの報告がなされた。

2. 3月28日開催予定の分区大会において講演の講師を広島大学大学院総合科学研究院教授の町田宗鳳氏に依頼し演題「日本が変える地球環境」予定している等、分区大会の進捗状況につき報告された。

西名古屋分区 こんどう ゆうすけ
ガバナー補佐 近藤 雄亮 (名古屋瑞穂RC)

ガバナー補佐訪問をはじめ、分区運営委員会、新世代関連の会合など与えられた仕事を一生涯行って、皆さんのご苦労がよく分かりました。また、知り合いが多くできたこと、ロータリーの友情を肌で感じることができたことなど、本当に感謝いたします。後半も分区大会をはじめ予定通り事が順調に進んでいくことを願っています。

東名古屋分区 こくぶたかお
ガバナー補佐 國分 孝雄 (名古屋和合RC)

重要な役目である補佐訪問も全て終わり、少し肩の荷を降ろしたところです。残すは2月25日開催の分区大会を恙無く終えることです。一方で地区も次年度に向けて動き始めています。ロータリーは地区においても単年度主義ですが、基本的な仕組み、数年継続しなければ効果の無い事業や活動は次年度の執行部と協議しておく必要があると思います。



東三河分区 まつい しょうご
ガバナー補佐 松井 章悟 (豊橋RC)

東三河分区運営委員会について

- 1) 平成20年4月19日開催の分区長幹事会で次期ガバナー補佐候補の選出クラブを協議、決定し推薦依頼をした。
- 2) 平成20年7月26日開催の第1回分区運営委員会で蒲郡RCより次期ガバナー補佐候補 飯島 卓氏の推薦があり、全員異議無く承認した。
- 3) 次年度も同様な組織で運営されるかどうかについて確認した。
- 4) 片山ガバナーから次期ガバナー補佐候補の選任をルールに従って行い、分区全体の代表者として認められるように選ぶことが大切とのお話があった。



西三河中分区 ふくおか てるお
ガバナー補佐 福岡 輝夫 (豊田中RC)

ガバナー補佐の重要な任務である分区内9クラブへの訪問を、10月14日を以て全て終えることが出来ました。私にとりまして訪問先は、歴史と伝統に彩られた先輩クラブばかりなので分区幹事・地区副幹事共々緊張して望みました。いざその場に臨んでみると、どのクラブも個性豊かで和やかな雰囲気に包まれており、とても親しみやすい感じを受けました。これが歴史と伝統に包まれた懐の深さだと思いました。迎えていただきました各クラブの皆様方のご配慮に、心より感謝申し上げます。

今年は、西三河中分区・西三河分区・東三河分区がGSE(研究グループ交換)の受け入れ当番でした。西三河中分区の担当は、11月4日から7日までの4日間です。派遣元は、アメリカ・オハイオ州 RID6600 地区、Bowlinng Green RC 推薦の男子3名女子2名の人達です。受け入れに先立ち、西三河中分区運営

委員会で担当クラブを決めて、GSE担当者会議を3回にわたり開催して受け入れ態勢を整えました。ここに至るまでに地区GSE委員会より丁寧なご指導をいただきましたこと、まことにありがとうございました。私たち担当の4日間の詳報は、地区GSE委員会へ提出した「GSE受け入れ報告書」に記載されております。ご覧いただければ幸いです。

11月27日には、第三回西三河中分区運営委員会を行いました。経過報告として、ガバナー補佐訪問・GSEの結果報告を行いました。今後開催される分区大会・親善ゴルフ大会について各担当者より説明があり了承されました。また、次年度ガバナー補佐に決定した豊田三好ロータリークラブの堀川 泰君に分区運営委員の委嘱状を伝達しました。

12月で就任以来6ヶ月が経過して折り返し点を通過することになります。

後半では、分区大会が控えているので気持ちを引き締めているところです。多数の方の参加を心よりお待ちいたしております。よろしくお願ひいたします。



西三河分区 つじむら かずみ
ガバナー補佐 辻村 和美 (西尾KIRARA RC)

西三河分区九つのクラブ訪問を終え大変勉強させていただきました。一年任期の会長さんが独自色を出しながら懸命に頑張ってみえました。

私は基本的には「ロータリーは楽しくなければならない」と考えています。ほとんどのクラブが楽しそうに事業報告をして頂いて感謝しております。ただ古き慣習を変える事が出来ないでいるクラブもありました。

これからの時代にあったステータスを持ったロータリアンになりたいものです。感謝!!



左から、江口博寿 地区スタッフ、中村有孝 東名古屋分区幹事、國分孝雄 ガバナー補佐、下郷卓弥 地区副幹事



左から、安藤銘悟 ガバナー補佐、中村隆文 西尾張分区幹事、成瀬和男 地区副幹事、長瀬憲八郎 地区スタッフ、伊東與有三 地区スタッフ



左から、松井章悟 ガバナー補佐、近藤信之 地区副幹事



左から、伊藤則男 西三河分区幹事、辻村和美 ガバナー補佐、白木良彦 地区副幹事



左から、伴 穎夫 地区会計長、宮崎薰 地区幹事、大島宏彦 地区研修リーダー、片山主水 ガバナー、鈴木輝彦 地区会計監事、佐久間貞介 地区筆頭副幹事



左から、福岡輝夫 ガバナー補佐、小島哲夫 西三河中分区幹事

地区副幹事メッセージ

地区副幹事 名古屋東南RC こんどう のぶゆき 近藤 信之



左から地区スタッフ 呉島徳和(名古屋名南RC)
東三河分区 ガバナー補佐 松井章悟(豊橋RC)
地区副幹事 近藤信之(名古屋東南RC)

私の役割は、東三河分区と委員会としては職業奉仕委員会及び広報委員会を担当しております。10月15日がガバナー補佐訪問の最後となりましたが、豊川ロータリークラブにお邪魔させていただきました。東三河分区は8分区の中でも一番クラブ数が多く、しかも豊橋ロータリークラブを筆頭に歴史も古くメンバー数も多いクラブと、山の中と言つては語弊がありますが、少々山間部に近い所のごく少人数でロータリー活動を行つてみえるクラブもあり、一口に

ロータリークラブと言ってもとてもバラエティーに富んだ地域で有ると言う印象を持ちました。ガバナー補佐訪問のお供をして一番の印象は何と言つても補佐のスピーチだと思います。私のロータリー暦もそろそろ二十年になろうとしておりますが、未だにロータリーの哲学についてゆっくり考えたり人の話に耳をかしたりした事はほとんどありませんでした。今回も最初は今までの態度と同じスタンスで拜聴しておりましたが、何度も同じ話を聞くうちにいつの間にかその話の中に入り込んでいる自分に気がつきました。(今回は残念ながらスペースの関係で内容を紹介できませんが)とても奥の深いしかし理解しやすい、本当に今思い返してもなんともいいお話をあったな、との思い出が強く心に残っております。補佐訪問のお手伝いを頂いたスタッフの呉島さんも同じようなお考えを持っておられたと思います。ほんの短いひと時ではありましたが初めてロータリーの勉強をさせて頂いた時間ではなかったかな、と追憶しております。

関係者の皆様大変有難うございました。

ガバナー補佐	松井 章悟 様 (豊橋RC)
ガバナー補佐幹事	上村 健介 様 (豊橋RC)
地区スタッフ	呉島 徳和 様 (名古屋名南RC)

研究グループ交換(GSE) 委員会



研究グループ交換委員会委員長
や がた おさみ
矢形 修己
東名古屋分区 名古屋北RC

委員会概要

社会人(25~40歳)4名とロータリアン1名が4~6週間、他国で同じ職業分野の参加活動、勉強、ホスト地区でクラブ例会を通して、歴史や文化を学ぶことにより異文化経験、ホストファミリーや地域社会の人々と親睦を深め友好関係を高める重要な国際交流プログラムです。

当地区GSEは97年~98年RID4430(ブラジル・サンパウロ)から復活、毎年実施。今年度は昨年11月RID6600(アメリカ・オハイオ州北西部)受入、4月には派遣を予定しています。

地区委員会



文化交流
(ガーデンパーティ)
左端 深谷友尋
ロータリー財団委員長

成果として派遣では、国際的な視点を強化し、異文化や他の事業に携わっている人々との接触を通して、偏見にとらわれない考え方の構築、外国の制度、文化、事業の習慣などについて広範囲にわたる研修の成果が貴重な資産となります。

地域社会・国際社会における企業、社員のありかたなど再認識の場を提供。

受入では、ロータリアンまたその家族に国際交流の場所を認識していただき、教育、文化の違いなどさまざまな体験と経験を。また異なる生活様式、社会経済環境、例会、企業訪問を通してすばらしい経験を重ねてきたプログラムになってきました。



社会奉仕委員会



地区社会奉仕委員会委員長

にし わき りょういち

西脇 良一

東名古屋分区 名古屋名北RC

瑞穂RC卓話テーマ 【社会奉仕の意義と役割】

皆さん今日は、地区社会奉仕委員長の西脇と申します。日頃は社会奉仕委員会にご理解とご協力頂きまして有り難うございます。本日初めて瑞穂ロータリークラブ様へ訪問いたしまして、うちのクラブとまた少し違った感じで天井の高い立派な例会場だな感じましたが、地区の関係とか、本年度会長をさせて頂いております関係とかで、色々と知り合いの方もお見えで、遠山地区新世代委員長には、以前から色々とお世話になり、稲葉地区社会奉仕委員にも、日頃から地区の方でお世話になっており、伊藤社会奉仕委員長にも23RC社会奉仕委員長会議の方で、お世話になり、先ほど、松井会長さんと挨拶をしておりまして、義理の父と大学の後援会で、会長、副会長の関係だと言うことを教えていただきまして、本日お招きをいただきまして、例会に参加させて頂いて良かったなと思いました。それでは、「社会奉仕の意義と役割 具体例を添えて」と題してお話をさせて頂きます。

意義と役割としては、今年のRI会長の李 東建 氏のテーマは、「夢をかたちに」でありまして、地域社会の経済環境が悪くなつた場合、社会的弱者、特に子供、老人、障害者などが虐められたり、苦しめられたりするケースが多く、そこで弱者を救済しなければいけない。これは自然に出てくるバランス感覚で、人間の根源的な感覚だと思います。自分を大切にするように他者も大切にすると、しかし、そう言うものが、状況により疎外されているというか、感覚が麻痺しているとか、薄れている場合があり、それは自己中心的な悲しい性みたいなもので、そういったアンバランスを戻すように活動して、お互いを覚醒させようとか、自覚しようとか、常にアピールしていくことが1つの意義だと思います。そこで自ずと色々な役割分担が出てくると思います。社会奉仕委員会の活動範囲はかなり広いと思います。ロータリーの奉仕は最初に親睦活動とかクラブ奉仕から始まり、社会に貢献しようと社会奉仕が始まり、その理念と活動は仏教とかキリスト教みたいに、普遍性を持ち、国持際性を持ち、国際奉仕、国際社会奉仕へと拡大しております。社会奉仕委員会の活動の対象は、国内外の事柄と関連性とか連動性を持っている場合がありますので外国の色々な事柄にも関心を持っていただくのも良いかと思います。

次に具体例としては、1. 福祉部門として、障害者施設、児童養護施設、母子家庭、等への寄附、支援などがあります。2. 環境、

安全、生命に関する部門としては交通安全運動、飲酒運転の撲滅、AED設置の寄附、講習会、等があります。3. 文化、教育に関する部門として、伝統のお祭りへの参加協賛、文化活動文化財への支援、非行防止活動、等があります。4. 健康に関する部門として、薬物乱用麻薬撲滅運動、エイズ問題のキャンペーンへの参加などがあります。

今年度の名古屋市内23RC社会奉仕委員長会議では、当会より尊い浄財の寄附がスペシャルオリンピックス日本愛知、瑞穂RCのMAKE A WISH闘病生活の子供の夢を叶える、大須RCのインフルエンザ・脳症の会「ちいさないのち」に決まりました。そして、それにより関係者の皆さんには、色々な支援活動をされると思います。

AEDに関しては、前委員長の伊藤さんの体験により提案された奉仕活動ですが、大変よい活動だと思います。まわりの人には何かあつたら、無視したり、しらん振りしたり、写真を撮ったりしたりしないで、出来るだけ早く手助けをしたいと思います。色々な状況がありなかなか難しい面があるとは思いますが、そう言った気持ちを忘れないようにしたいと思います。AEDも大切ですが、それ以前にメタボリック症候群にも注目して心臓病とか、糖尿病などの病気にならないように予防することも大切だと思います。

今後の社会の展開としては、経済も今よりも更に悪くなり、地球温暖化による環境の変化、少子高齢化による労働生産力の減少とか貧困化、外国人労働者の増加に伴い、文化の相違によるトラブル、外国人の、識字率、貧困、飢餓、の問題。理解できない犯罪の増加等が起こり、弱者、特に子供が犠牲になる場合が多くなるようになります。今後の期待として、社会奉仕委員会としても、地域の真のニーズを検討し、確かめて「明るく楽しい社会の拡大」といった「夢を、かたちに」していきたいと思います。皆様には、今後ともより一層の、ご理解と、ご協力をお願いいたしまして、本日の卓話を終了とさせて頂きます。ご静聴有り難うございました。



左から西脇良一 社会奉仕委員長、伊藤秀雄 地区会員増強委員会委員長夫妻

ガバナー公式訪問

2008年10月15日

(東三河分区)

渥美RC

田原RC

田原パシフィックRC

会長 井本 宏
幹事 青山 房生
会長 別所 淳二
幹事 石黒 利昌
会長 松井 準治
幹事 柳田 豊



例会前に3RCの会長幹事出席のもと、懇談会が行われ、ガバナーよりクラブの現状についての質問がありました。又、クラブ計画書作成について注意事項等アドバイスをいただきました。

例会では全員で「ロータリーに心を」を朗読しました。また、ロータリーソング「我等の生業」の歌詞の解説があり、「奉仕と親睦の関係は車の前輪、後輪であり、そのバランスが大切である」との主旨の卓話をいただきました。

地区重点事項としては「持続可能な前進」「調和の奉仕」などをあげられ、特に「超我の奉仕」「彼我の奉仕」「唯我の奉仕」等々奉仕の中での調和を強調されました。

年1回の渥美半島3RC合同例会は大変、楽しく有意義な例会だったと思います。

渥美RC 会長 井本 宏

分区のページ

南尾張分区

●東海RC「聚楽園の大仏さん」

聚楽園大仏は、身の丈18.79m、鉄骨・鉄筋コンクリート造りで正式には阿弥陀如来像です。聚楽園大仏は、明治大正時代に名古屋財界で活躍された山田才吉氏によって建立されました。

山田才吉氏は、1852年岐阜県に生まれ、若くして名古屋の熱田で漬物屋を営み、味醂粕による漬物は守口漬け大根の元祖といわれております。その後の缶詰製造の考案は、明治37・38年の日露戦争の軍用缶詰として大量注文を受けたり、熱田電気軌道会社を設立したりと活躍していました。当初、山田才吉氏は、名古屋港の南陽館のあったところに大仏を建てようとしたようです。

その後、聚楽園の景勝の地に「大正天皇の御大典記念事業」として、一般に寄附を募りましたが資金は集まらず、私費を投じ「昭和天皇御成婚記念事業」として大正13年から建立を始め、昭和2年5月、国内最大級の鉄筋コンクリートの胎内空間をもつ大仏として完成し、当時盛大に開眼供養が行われました。現在の聚楽園大仏の隣に山田才吉翁の「壽像」の顕彰碑があります。名古屋のコンクリート職人の山田光吉と後藤鉄五郎が携わり、鎌倉大仏を参考に建設したといわれています。完成後は、名古屋方面始め各地から多くの人々が聚楽園大仏に訪れたようで「衆生済度」の御利益の多い大仏様として親しまれてまいりました。

久野 仁生

また、聚楽園大仏の南側100メートルの所には、かつて荒尾町の小島秀吉氏が先祖供養に建立された弘法大師像があり、訪れた人々は大仏様と弘法様の両方を参詣されたものです。(現在は、弘法大師像はありません。)

その後、時は移り聚楽園大仏は競売を経て愛産商事に渡り、昭和58年には宗教法人曹洞宗大仏寺の所有となりました。同年には、万葉の昔の「あゆち湯」「可家の湊」の想起される地として、「聚楽園大仏及び境内地」は、東海市の文化財となりました。昭和59年には、一般に寄附を求める老朽化が進んでいる大仏の修復がされ、翌年6月には修復落慶法要が行われました。現在では、「世界平和・人類和平の実現」を本願とする大仏様として親しまれています。





東三河分区

●田原RC「渡辺華山とグローバリゼーション」



三河田原は、渡辺華山の郷国です。

現在の田原市は、渥美町・赤羽根町・田原町の三町合併で渥美半島全域をテリトリーとしています。約150年を経て、平成合併により、かつての田原藩の藩図に戻ったとも言えます。

渡辺華山 田原藩江戸家老であった渡辺華山は、画家として、幕末前夜の開明思想家として、歴史に大きな足跡を残しています。

華山の人となりが、全国的に知られるように成了った一つの切っ掛けは、二宮金次郎がそうであったように、戦前の修身の国定教科書に立志伝的エピソードが記載されるようになってからです。

華山は、「蛮社の獄」で捕らえられ、「幕政批判の罪により在所蟄居」の判決により、田原に護送され、自刃までの1年10ヶ月を田原の地で幽居の生活をしました。

1841年10月11日、華山は切腹しましたが、それから28年後、明治維新が成るまで、罪人と言うことで墓石すら建立することが出来ませんでした。しかし、その後は、「明治維新」の先駆けとしての華山の偉業が正当に評価されるようになります。華山を顕彰する活動が脈々と現在まで続いています。

郷土の偉人として華山神社まで建立され、毎年10月11日には華山祭が挙行されています。

華山の画家としての名声は生前当時から高名で、蟄居生活の窮屈を救うため弟子が華山の画作即売会を江戸で催すことが出来るほど、絵画の世界では認められた存在でした。

しかしこの弟子の善意が禍して、謹慎中の立場にもかかわらず金も受けをすることはけしからん、その咎めは主君にまで及ぶとの風評を耳にし、華山は自決を決意します。

華山の書画は贋作が多いことで有名です。それは、贋作されるほどの一流の画家であった証とも言えます。特に、デッサン(素描)能力はレオナルド・ダ・ビンチに匹敵すると評価される程です。

「蛮社の獄」の蛮社とは、蘭学研究グループ(蛮学社中)のこと、蘭学を通じて海外事情の研究をするサロンのような集まりです。華山は、そのグループのリーダー役と思われ幕府の役人ににらまれる存在っていました。

弾圧の機会をねらっていた鳥居耀蔵によるでっち上げの容疑で逮捕されます。家宅捜査され、隠してあった執筆途中の「慎機論」が見つかり、その内容で罪となります。日本の鎖国政策は、かえって西欧列強に侵略の口実を与えることに成りかねないと警告する内容です。当時は、西欧列国が

会長 別所 淳二



アジアの国々の植民地化競争の真っ最中でした。一国の事情だけで鎖国が通用する時代でなくなっていました。グローバル化のはしりの時代に入ったとも言えます。

「慎機論」の末尾で、世界の中の日本という自覚を持って、足元から国力の充実に取り組むべきことを求めた提言し、儒学者や幕閣の現実遊離や視野の狭さを痛烈に批判しています。そこには現在にも通ずるグローバルな世界認識を感じさせます。

公表するつもりもない秘蔵していた文書で罪を被った華山の悲運は、まさに夜明け前の時代を象徴しています。

華山が逝去してから168年後の現在、温故知新、グローバリゼーションの意味あらためて考える時を迎えたように思います。現在は、人・物・金そして情報が世界を駆け巡る時代です。特にIT革命で情報と金の身軽さには目を見張るものがあります。

今回の金融恐慌、金融だけでなく実体経済にまで大きな影響を与え、世界同時不況をもたらしました。日本におけるバブル崩壊は国内だけで処理しましたが、今回のアメリカ発の金融恐慌は、世界中がいかに経済的に密接に関連しているかを如実に現しました。経済だけに関わらず、環境問題も然り、世界全体で取り組まねば解決できない課題が山積する時代に突入しました。地球全体が運命共同体の時代に入ったとも言えます。

グローバリゼーションと言えば、世界が均一化し、一つの考え方・生き方に収斂していくのではないかと思われますが、むしろ、多様な文化を認め合う、寛容さが大事な時代に成るのではないかと、推察します。経済成長が必ずしも人の幸せをもたらすとは限らない、と言う考え方も生まれてくるでしょう。今や、「公」という概念は、地域社会や会社や国をも越えて、地球全体までも包含する時代に成りました。まさに、地球はひとつです。





記念式典

尾張中央RC 創立25周年

西尾張分区 ●尾張中央RC

会長 片山 進

尾張中央ロータリークラブ創立25周年式典を遂行するにあたり、宮崎薰 地区幹事を始め多数のご臨席を賜り、心から厚くお礼申し上げます。当クラブは名古屋清須ロータリークラブをスポンサーに1983年12月22日創立致しました。この間、素晴らしい実績を積み上げられた先輩に深く感謝と敬意を表します。

国際ロータリー会長 リー・ドンカン氏のテーマ「夢をかたちに」と片山主水ガバナーの地区方針「持続可能な前進」とサブフレーズ「ロータリーに心を」を合言葉に築くため、次の節目の30年に向けて環境と心を連携し、新たな伝統と歴史を築き、クラブの発展と地域の向上に努力してまいります。尾張中央ロータリークラブに格別のご理解を頂きご指導、ご支援、ご協力を賜りますよう、心からお願い申し上げます。

西尾張分区 ●尾張中央RC

創立25周年記念実行委員長 濱島 昭治

本日は、私ども尾張中央ロータリークラブ創立25周年記念式典並びに祝宴においていただき誠に有難うございました。記念式典開催にあたり、北名古屋市の長瀬保市長様、第2760地区から宮崎薰地区幹事、山口剛男地区副幹事、西尾張分区の安藤銑悟ガバナー補佐、分区8クラブの会長様、更に親クラブ名古屋清須クラブからは全会員の皆様が年末のご多忙のところをご臨席を賜り誠に有難うございます。

私どものクラブは1983年(昭和58年)12月22日に30名のチャーチメンバーで産声をあげて、今年25周年目を迎えることが出来ました。

高い席から厚くお礼申し上げます。さて今年10月5日に重点記念事業であります記念講演会を小池百合子衆議院議員を講師として迎えて地球の環境問題「地球と日本の守り方」をテーマに講演をいただき、大変盛況のうちに終える事が出来ました。

更に地域社会で活躍して居られます各種団体に助成金の贈呈を行いました。私どものクラブと地域社会との密接な交流を今後も継続したく北名古屋吹奏楽団の皆様、西春と師勝地区で活動して居られます少年少女合唱団による新世代の合同演奏等々で楽しいアトラクションの時を市民の皆様と過ごすことが出来ました。

今後ともロータリークラブは地域の発展に協力してまいる所存でございます。どうぞ皆様のご支援とご指導をお願いします。



記念式典全体(片山会長挨拶)

右 北名古屋市長長瀬保 地区幹事 宮崎薰



名古屋芸術大学 雅樂演奏

瀬戸北RC 創立30周年

東尾張分区 ●瀬戸北RC 実行委員長 鈴木 晴季

昭和53年10月31日に創立した瀬戸北ロータリークラブは今年度創立30周年を迎えました。前年度より、30周年という歴史を誇るクラブとなるべく、やり残したことはないか、節目をどう迎えるかということで「心をひとつに30周年」のテーマを掲げてまいりましたが、去る10月26日(日)に名古屋観光ホテルに於いて創立30周年記念式典を開催することができました。

来賓には瀬戸市長を始めとする地域の代表の方たち、片山ガバナー、安藤ガバナー補佐と東尾張分区の各会長、幹事の皆さん、そして友好クラブである安曇野RC、七尾RCの皆さんに列席を頂きました。

片山ガバナーは挨拶の中で瀬戸北RCを「ロータリー愛知81の瀬戸北クラブ50」と表現されました。つまり、瀬戸北は地区で50番目の創立であるということ、そして前後のクラブを紹介されたことから、30周年ということの位置づけを考えさせられ、次なる40周年に向けての課題を考える一助となりました。

中野会長は30周年にあたり感謝の気持ちを持つことが一番大事と言い、スポンサークラブを始めクラブ発展に貢献された方達に感謝状を贈呈されました。



創立時28名の会員は現在71名となりましたが、内11名が創立時メンバーであり、これまでの奉仕に感謝して会長より記念品を贈り称えました。またその中の藤田音春君は30年皆出席表彰を受けられました。

その後、五つの30周年記念事業を発表し、瀬戸市に寄贈するものについては市長に目録を贈呈し、市長からはクラブに対し感謝状を拝受いたしました。

厳粛な中にも和気藹々とした記念式典はクラブの更なる発展を期待させる機会となり、続いて開かれた祝賀会はさらに友情を深める素晴らしい時間となりました。



増岡錦也瀬戸市長祝辞

登壇者
向かって右席 来賓者右から 長江康孝 瀬戸青年会議所理事長、
長谷川治夫 瀬戸ライオンズクラブ会長、
中山俊博 瀬戸商工会議所副会頭
向かって左席 前列左から 中野昭雄 瀬戸北RC会長、
加藤陽一 瀬戸RC会長、安藤公爾 ガバナー補佐、
宮崎 薫 地区幹事、片山主水 ガバナー
後列 鈴木晴季 實行委員長



夢絃熟による津軽三味線

三河安城RC 創立10周年

西三河分区 ●三河安城 RC

柵木 政美

平成20年11月26日(水)12時30分、ホテル・グランドティアラ安城に於いて、三河安城ロータリークラブ創立10周年記念式典並びに祝宴が開催されました。

三河安城ロータリークラブは、安城ロータリークラブをスポンサークラブとして、1999年12月21日に創立し翌年2000年1月5日、国際ロータリーに承認され2760地区77番目のクラブとして誕生致しました。移籍会員23名を中心に、35名の会員でスタートした当クラブは、“地域に密着した若々しく魅力あるロータリークラブの成長”を掲げ、歴代会長のリーダーシップのもと全会員が心を合わせ、10周年を迎えた本年まで、クラブの基盤強化と会員増強に努めて参りました。

式典は、来賓として神谷安城市長、木村安城市議会議長、ロータリー関係者は、片山ガバナーを始めとして、野村パストガバナー、地区役員、西三河分区8クラブの会長・幹事、友好5団体の会長をお迎えし、スポンサークラブの会員と在籍会員を合わせ、111名の参加をいただきました。平子会長の歓迎の挨拶の後、小西実行委員長の記念事業報告がされました。10周年記念事業として、安城市が推進している「壁面緑化」に賛同し、会員企業の各事業所での「壁面緑化」、(社)ぬくもり福祉会の施設「ぬくもりの家」の「壁面緑化」を行いました。その後、片山ガバナー、安城ロータリークラブ加藤会長、神谷安城市長から祝辞をいただきました。そして、ロータリー財団と米山奨学会に対する寄付として目録の贈呈を行いました。祝宴は、音曲師 柳家紫文氏による余興で始まり、石原初代会長の主催者挨拶、野村パストガバナーによる乾杯のあと、安城芸妓の接待もあってか祝宴は大いに盛り上りました。

会員の全てがこの10周年を次なる10年のスタートと位置づけ、ロータリー精神の高揚に努め、親睦と奉仕を両輪として地域に根ざしたロータリー活動を推進していくことを誓いました。





ロータリー愛知81 地区報新会員掲載人数

ロータリー愛知81 地区報新会員掲載人数 2月号掲載分まで

		8月号	9月号	10月号	11月号	12月号	1月号	2月号	計	2	4	6	8	10	12	14	15人
西名古屋分区	名古屋RC		4		7	3	1		15								
西名古屋分区	名古屋東南RC	6	1	4		1			12								
西名古屋分区	名古屋西RC		1	4		1	1	1	8								
西名古屋分区	名古屋栄RC				6		1		7								
西名古屋分区	名古屋名駅RC		6				1		7								
東名古屋分区	名古屋和合RC					4	3		7								
西尾張分区	一宮RC	5	1						6								
西三河中分区	豊田RC			6					6								
西三河中分区	豊田西RC		5			1			6								
西三河中分区	豊田中RC				6				6								
西尾張分区	稻沢RC	5							5								
東名古屋分区	名古屋東RC		5						5								
西三河分区	安城RC				5				5								
東名古屋分区	名古屋北RC		2						2	4							
西三河中分区	豊田東RC		3				1		4								
西尾張分区	あまRC			2			1		3								
東尾張分区	犬山RC		2						1	3							
東尾張分区	名古屋城北RC		1			1			1	3							
西名古屋分区	名古屋大須RC		2			1			3								
東名古屋分区	名古屋錦RC		1			2			3								
東名古屋分区	名古屋東山RC		3						3								
東三河分区	豊橋RC				2	1			3								
西三河中分区	岡崎RC	2			1				3								
西三河分区	碧南RC		3						3								
西三河分区	三河安城RC					1		2	3								
南尾張分区	半田南RC				1			1	2								
南尾張分区	知多RC				2				2								
西尾張分区	津島RC		2						2								
西尾張分区	一宮北RC		2						2								
西名古屋分区	名古屋南RC				2				2								
西名古屋分区	名古屋中RC		1			1			2								
西名古屋分区	名古屋瑞穂RC		1					1	2								
西名古屋分区	名古屋名南RC			1			1		2								
東名古屋分区	名古屋名東RC		2						2								
西三河中分区	岡崎東RC					2			2								
西三河分区	刈谷RC					2			2								
西三河分区	知立RC					2			2								
西尾張分区	一宮中央RC					1			1								
東尾張分区	名古屋空港RC						1		1								
東尾張分区	愛知長久手RC				1				1								
西名古屋分区	名古屋丸の内RC	1							1								
東名古屋分区	名古屋守山RC		1						1								
東名古屋分区	名古屋名北RC		1						1								
東三河分区	蒲郡RC		1						1								
東三河分区	豊橋北RC					1			1								
東三河分区	奥三河RC						1		1								
東三河分区	豊川宝飯RC				1				1								
東三河分区	豊橋ゴールデンRC							1	1								
西三河中分区	岡崎城南RC						1			1							
西三河分区	西尾RC		1						1								
西三河分区	高浜RC			1					1								

合計 19 50 21 33 28 12 8 171

新会員紹介

半田南RC(南尾張分区)



氏名 河合 英樹 かわい ひでき 2008年12月2日 入会
 職業分類 食品流通業
 勤務先 株式会社カワイ米穀
 役職 代表取締役
 生年月日 1965年(昭和40年)6月18日

犬山RC(東尾張分区)



氏名 加藤 浩一 かとう こういち 2008年11月18日 入会
 職業分類 ベビー用品メーカー
 勤務先 株式会社カトージ
 役職 代表取締役社長
 生年月日 1962年(昭和37年)4月10日

名古屋城北RC(東尾張分区)



氏名 松山 猛 まつやま たけし 2008年12月9日 入会
 職業分類 塗装業
 勤務先 有愛装塗工業
 役職 代表取締役社長
 生年月日 1955年(昭和30年)1月22日

名古屋西RC(西名古屋分区)



氏名 古川 信次 ふるかわ のぶじ 2008年12月11日 入会
 職業分類 通信ソフトウェア
 勤務先 NTTコムウェア東海株式会社
 役職 代表取締役社長
 生年月日 1953年(昭和28年)6月23日

名古屋北RC(東名古屋分区)



氏名 久野 恭裕 くの やすひろ 2008年11月14日 入会
 職業分類 会計監査
 勤務先 株式会社CRAFIS
 役職 代表取締役社長
 生年月日 1964年(昭和39年)2月3日

名古屋北RC(東名古屋分区)



氏名 渡部 芳久わたべ よしひさ 2008年11月14日 入会
 職業分類 建築設計
 勤務先 株式会社渡部建築
 役職 支社長
 生年月日 1954年(昭和29年)12月31日

三河安城RC(西三河分区)



氏名 水谷 存 みずたに たもつ 2008年11月12日 入会
 職業分類 人材派遣
 勤務先 (有)プロスパ
 役職 取締役
 生年月日 1967年(昭和42年)10月27日

三河安城RC(西三河分区)



氏名 下村 幸真 しもむら こうしん 2008年11月19日 入会
 職業分類 不動産賃貸
 勤務先 株式会社ビレッジ開発
 役職 代表取締役
 生年月日 1947年(昭和22年)7月11日

全国地区会員数 ベスト10

2008年11月末

	地区		11月末 会員数		08.7.1 会員数		7月1日-11月末 純増数		会員増強目標数
			内女性	支払い人数	内女性	内女性	内女性	内女性	
1	2760	ロータリー愛知81	5,163	157	5,016	140	147	17	316
2	2650	福井・滋賀・京都・奈良	5,121	113	5,042	114	79	-1	290
3	2750	東京・北マリアナ諸島・グアム・ミクロネシア・パラオ	4,915	370	4,793	353	122	17	90
4	2660	大阪北部	4,103	200	4,024	198	79	2	199
5	2630	岐阜・三重	3,497	92	3,430	89	67	3	157
6	2710	広島・山口	3,438	91	3,350	85	88	6	173
6	2580	東京・沖縄	3,436	112	3,377	105	59	7	264
8	2620	静岡・山梨	3,400	136	3,317	124	83	12	81
9	2690	岡山・鳥取・島根	3,316	143	3,278	144	38	-1	67
10	2700	福岡・佐賀・長崎	3,301	67	3,220	67	81	0	132
全国34地区合計			96,600	3,887	94,701	3,731	1,899	156	5,540



ロータリー愛知 81 会員数および出席率表

2008年12月末

	クラブ名	08年7月1日		08年12月末日		入会		退会		例会数	12月出席率
		会員数	女性会員数	会員数	女性会員数	12月	累計	12月	累計		
南尾張分区	半田	59	3	61	3	0	2	0	0	3	98.26%
	常滑	49	0	48	0	0	1	0	2	4	94.88%
	東海	61	2	60	2	0	0	1	1	4	96.48%
	東知多	23	1	25	1	0	2	0	0	3	89.33%
	半田南	46	1	48	1	1	2	0	0	3	98.57%
	知多	24	0	24	0	0	2	2	2	4	89.43%
	大府	21	1	20	1	0	0	0	1	4	85.00%
	7RC	283	8	286	8	1	9	3	6		92.85%
西尾張分区	一宮	79	0	84	0	0	7	0	2	3	98.18%
	津島	74	3	75	3	0	1	0	0	4	92.33%
	尾西	24	0	24	0	0	0	0	0	4	96.87%
	一宮北	43	0	45	0	0	2	0	0	3	90.52%
	稻沢	53	0	58	0	0	5	0	0	4	94.86%
	あま	88	0	89	0	0	3	0	2	4	94.89%
	名古屋清須	38	1	39	2	0	1	0	0	4	92.51%
	尾張中央	39	0	42	0	0	3	0	0	4	90.70%
	一宮中央	51	5	48	5	0	1	2	4	4	93.92%
	9RC	489	9	504	10	0	23	2	8		93.86%
東尾張分区	瀬戸	78	3	80	3	0	3	0	1	4	100.00%
	犬山	76	0	77	0	0	3	1	2	3	100.00%
	江南	53	1	52	1	0	0	0	1	3	95.74%
	小牧	40	2	41	2	1	1	0	0	4	96.79%
	春日井	59	3	58	3	0	1	1	2	4	95.30%
	尾張旭	29	0	29	0	0	1	0	1	3	98.85%
	名古屋空港	57	2	55	2	0	1	2	3	4	98.06%
	瀬戸北	71	6	69	6	0	0	2	2	3	100.00%
	岩倉	19	1	21	1	0	2	0	0	3	92.05%
	名古屋城北	22	3	25	3	1	3	0	0	3	100.00%
	愛知長久手	22	3	23	3	1	2	0	1	4	95.55%
	11RC	526	24	530	24	3	17	6	13		97.49%
西名古屋分区	名古屋	181	0	192	0	0	15	2	4	3	93.15%
	名古屋西	100	0	107	0	1	8	0	1	3	87.61%
	名古屋南	120	0	120	0	0	2	2	2	4	92.29%
	名古屋みなと	73	1	69	1	0	0	2	4	4	89.18%
	名古屋東南	84	8	95	10	0	12	0	1	3	81.05%
	名古屋中	133	0	133	0	0	2	2	2	4	97.52%
	名古屋瑞穂	71	0	71	0	0	2	2	2	4	96.30%
	名古屋大須	65	3	65	4	0	3	3	3	4	85.70%
	名古屋栄	69	0	73	0	0	7	1	3	4	97.02%
	名古屋名南	69	12	66	11	0	2	5	5	3	94.18%
	名古屋名駅	83	3	87	3	0	7	2	3	4	98.00%
	名古屋丸の内	53	7	52	7	0	1	1	2	4	95.87%
	12RC	1,101	34	1,130	36	1	61	22	32		92.32%



会員数および出席率表

	クラブ名	08年7月1日		08年12月末日		入会		退会		例会数	12月出席率
		会員数	女性会員数	会員数	女性会員数	12月	累計	12月	累計		
東名古屋分区	名古屋北	91	0	91	0	0	4	4	4	4	97.40%
	名古屋東	91	0	92	0	1	6	5	5	4	91.06%
	名古屋守山	62	7	59	5	0	1	3	4	3	90.16%
	名古屋和合	94	0	100	0	0	8	2	2	4	86.49%
	名古屋名東	57	7	51	6	0	2	7	8	3	100.00%
	名古屋名北	47	6	48	6	0	1	0	0	4	93.34%
	名古屋千種	56	5	51	4	0	0	4	5	3	96.15%
	名古屋昭和	55	0	51	0	0	0	4	4	4	93.05%
	名古屋錦	34	6	37	8	0	3	0	0	3	85.33%
	名古屋東山	48	2	50	2	3	6	2	4	3	94.44%
	名古屋葵	29	0	28	0	0	0	1	1	4	79.80%
	11RC	664	33	658	31	4	31	32	37		91.57%
東三河分区	豊橋	117	4	121	3	3	6	1	2	4	94.14%
	蒲郡	55	0	56	0	0	5	2	4	4	92.30%
	豊橋北	86	2	86	2	0	1	0	1	3	98.70%
	豊川	68	0	65	0	0	0	2	3	4	94.59%
	田原	55	1	51	1	0	0	1	4	3	91.36%
	豊橋南	61	0	61	0	0	1	0	1	4	94.77%
	新城	50	0	50	0	0	0	0	0	4	97.81%
	渥美	35	0	35	0	0	0	0	0	4	90.32%
	奥三河	18	3	18	3	0	1	0	1	4	93.00%
	豊川宝飯	53	2	54	2	0	2	0	1	3	97.86%
	豊橋ゴールデン	58	0	59	0	0	1	0	0	3	90.91%
	田原パシフィック	65	1	64	1	1	1	1	2	3	91.72%
	豊橋東	40	0	40	0	0	0	0	0	3	95.79%
	13RC	761	13	760	12	4	18	7	19		94.10%
西三河中分区	岡崎	92	1	93	1	0	3	1	2	4	100.00%
	豊田	79	0	85	1	0	7	0	1	4	99.34%
	岡崎南	93	2	94	2	0	3	1	2	3	98.51%
	豊田西	97	0	99	0	0	5	2	3	4	98.63%
	岡崎東	60	0	61	0	0	2	1	1	4	96.92%
	豊田東	78	0	83	0	1	5	0	0	4	98.12%
	岡崎城南	76	0	77	0	0	1	0	0	3	96.10%
	豊田三好	21	2	22	2	0	1	0	0	4	89.17%
	豊田中	47	5	49	6	0	6	4	4	4	98.50%
	9RC	643	10	663	12	1	33	9	13		97.25%
西三河分区	刈谷	93	4	94	4	0	2	0	1	4	100.00%
	安城	57	1	61	3	0	5	2	3	4	90.17%
	西尾	76	2	77	2	0	1	0	0	3	100.00%
	碧南	77	0	78	0	1	4	2	3	5	94.84%
	一色	27	0	28	0	1	2	1	1	3	100.00%
	高浜	40	2	41	2	0	1	0	0	3	97.00%
	知立	65	0	66	0	0	2	1	1	4	99.21%
	西尾KIRARA	56	0	55	0	0	0	1	1	4	100.00%
	三河安城	58	7	62	7	0	4	0	0	4	95.97%
	9RC	549	16	562	18	2	21	7	10		97.47%

クラブ	平均
平均出席率	81
	94.61%

●12月末

地区内クラブ数 81RC	2008年7月1日会員数	5,016名 内女性147名	増加会員数(累計) 213名 減少会員数(累計) 139名 差引純増会員数(累計) 74名	入会 16名 退会 89名 今月純増 -73名
	12月末会員数	5,090名 内女性151名		
	当月平均出席率	94.65%		

2007-2008年度
ロータリークラブを認証するバナー

小牧RC(東尾張分区)

年次プログラム基金の
一人当たりの寄付 **第1位**



五藤隆夫 小牧RC会長

刈谷RC(西三河分区)

年次プログラム基金の
一人当たりの寄付 **第2位**



左から石川昌和 ロータリー財団副委員長、
塚本幸夫 刈谷RC会長

名古屋北RC(東名古屋分区)

年次プログラム基金の
一人当たりの寄付 **第3位**



左から矢形修己 GSE委員長、
中川正美 名古屋北RC会長

愛知長久手RC(東尾張分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ



左から佐藤文昭 愛知長久手RC会長、
深谷友尋 地区ロータリー財団委員長

知多RC(南尾張分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左から岩崎征宣 知多RC会長、
赤井俊二 地区GSE副委員長

一宮北RC(西尾張分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左から佐々木久直さん、磯部 茂 地区ボリオプラス
副委員長(共に一宮RC)、加藤 勉 一宮北RC会長

稻沢RC(西尾張分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左から成田幸太郎 地区ボリオプラス委員長、伊藤 彰 稲沢RC会長、
服部孝根 前年度BF寄付者、山名敬一 前年度BF寄付者

岩倉RC(東尾張分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左から浅野勝美 岩倉RC会長、
貴田永克 地区補助金委員

名古屋東山RC(東名古屋分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左から近藤 収 地区ボリオ・プラス委員、
武儀山勝彦 名古屋東山RC会長

名古屋名北RC(東名古屋分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ
「毎年あなたも100ドルを」クラブ



左からミカエル・カルマノ 地区財団奨学委員長、
西脇良一 名古屋名北RC会長

名古屋葵RC(東名古屋分区)

100パーセント「財団の友」会員クラブ



左から高山光平 名古屋葵RC会長、
矢形修己 地区GSE委員長



文庫通信(256号)

「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。

ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、2万余点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホームページでPDFもご利用いただけます。

クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

最近のロータリー情報源

- ◎「ロータリー入門書 2008~2009年版」前原 勝樹・重田 政信
2008年 195p [申込先：北斗企画 TEL (03) 3811-4350]
- ◎「ロータリー情報集」熊本グリーン RC
2008年 388p [申込先：熊本グリーン RC TEL (096) 354-4521]
- ◎「ROTARY 世界と日本」ロータリーの友
2008年 15p [申込先：ロータリーの友 TEL (03) 3436-6651]
- ◎「素晴らしい出逢い よき師、よき友は人生の宝①」戸田 孝
2006年 207p [申込先：八尾 RC TEL (072) 991-2129]
- ◎「純ちゃんのコーナー(ロータリー3分間情報) Part VII」深川 純一
2008年 32p [申込先：伊丹 RC TEL (072) 773-1375]

- ◎「ロータリー・リーダーシップ研究会(RLI)」成川 守彦
2008年 4p (D.2640月信)
- ◎「職業奉仕はロータリーの原点!!」道下 俊一
2008年 5p (D.2500月信)
- ◎「職業奉仕と出前授業」畠田 耕一
2008年 3p (D.2660月信)
- ◎「職業奉仕について(ガバナーメッセージ)」勝野 露觀
2008年 3p (D.2640月信)
- ◎「ロータリーの職業倫理訓逐条解説(1)~(6)」青木 伸翁
2008年 6p (D.2770月信 7-12月)

[上記申込先：ロータリー文庫(コピー／PDF)]

ロータリー文庫 〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3F TEL (03) 3433-6456 FAX (03) 3459-7506
http://www.rotary-bunko.gr.jp 開館=午前10時～午後5時 休館=土・日・祝祭日

インターネット速報(No.362)

『友』インターネット速報 2008年12月9日

●ムンバイの大悲劇に対し支援を申し出

ロータリーのリーダーとインドのロータリアンたちは11月26日に発生し、170人以上が死亡したテロに対し、哀悼の意を表すとともに、生存者の救援に当たっています。

12月3日、数万人の市民の、死者を悼み暴力に抗議する平和行進に、300人超えるムンバイのロータリアンも参加し、テロの標的の一つとなったタージマハル・パレス・アンド・タワーホテルを囲む通りに集まりました。ロータリアンは、団結と平和を示すためにロータリーの旗とバナーをふりかざしました。

また、ロータリアンとその家族は長い列に並んで献血をしました。ムンバイのロータリークラブは、負傷者たちを支援し慰問しようと、病院と連絡をとっています。ムンバイでの攻撃を、“大惨劇”と称し、李東建国際ロータリー会長は、復興には何か月もかかることになるだろうが、ロータリーは被害者とその家族のために支援を行うと話します。

なお、1929年に創立されて以来、タージマハル・ホテルのボール・ルームで例会を開いていたボンベイロータリークラブは、テロによる火災のため例会場を失ってしまいました。

月刊 2760地区報『奉仕の理想』

●奉仕の理想編集委員会

ガバナー	片山 主水	(名古屋東南)
地区幹事	宮崎 薫	(名古屋東南)
地区副幹事	下郷 卓弥	(名古屋東南)
地区スタッフ	江口 博寿	(名古屋南)
地区スタッフ	尾本 和弘	(名古屋東南) (地区ホームページ担当)
事務長	横井 信司	
事務局	川口 小百合	

奉仕の理想編集室：ガバナー事務所 住所：〒450-6002 名古屋市中村区名駅一丁目1番4号 名古屋マリオットアソシアホテル2226号室

TEL：052-583-1950 FAX：052-583-1960 E-mail：governor08-09@rotary2760.org ホームページ：<http://www.rotary2760.org/>

第8巻2月号(片山ガバナー年度 2008~2009)
2009年2月1日発行

・分区担当委員(ガバナー補佐)

南尾張分区	村上 茂登	(知多)
西尾張分区	安藤 銑悟	(尾張中央)
東尾張分区	安藤 公爾	(尾張旭)
西名古屋分区	近藤 雄亮	(名古屋瑞穂)
東名古屋分区	國分 孝雄	(名古屋和合)
東三河分区	松井 章悟	(豊橋)
西三河中分区	福岡 輝夫	(豊田中)
西三河分区	辻村 和美	(西尾KIRARA)

印 刷：竹田印刷(株) 河合 デザイン：(株)光風企画 岩月・森内

で固め、本丸枠形は日本最大の馬出しで防禦していること。

○二の丸御殿内には池泉回遊式の広大な庭園を備え、城郭内庭園として他に例がないこと(城外北側にも数万坪の庭園があつた)。

○木曽の良材に恵まれ天守・御殿とも松・杉を控えて良質の無節の檜が大量に使用されていること(天守一階の隅柱は四一センチ角、管柱も三七センチ角(他城は三〇センチ以下、現在の一般住宅は一〇・五センチ)と特太の柱)。

○天守閣群の全体の美しさは白鷺城姫路城に一步を譲るにしても、彦根城・松本城に劣らず、早く焼失した江戸城・大坂城にも優るものであること。

○総合的に、名古屋城天守閣の全体の美しさは、一・二階とも南北一七間(一間は七尺)東西一五間、三階一三間一一間、四階一〇間八間、五階八間六間という遞減率(四・三・二)、一・二階は却つて遞減なしとなつてている均斎、白亜の漆喰壁に緑青の噴いた銅板瓦の上品な対比、その上に二メートル四〇センチもある金の鯱鉾の燐然たる黄金の輝き(金鯱は江戸城・大坂城のみ)、四面に取り付けられた最多の入母屋破風・千鳥破風・唐破風、四隅の屋根の適度の反り

上がり、最上階の窓の上下の長押(なげし)風の装飾、石垣・建物の高さ・横巾の釣合い等々の総合によるものである。

さて、縦軸・横軸、すべての城が現在まであるとして、総合順位の十傑を選定するとすれば、議論の余地なく、一位江戸城、二位大坂城、三位名古屋城の順位は動かし難い。四位以下が少々難題ですが、四位は豊臣大坂城、五位は安土城、六位は二条城、七位は姫路城、八位は熊本城、九位は駿府城、十位は彦根城でしょう。松本城・福山城・広島城…は次点で我慢を乞う。

皆さんも各自評価をしてみて下さい。

現存の城の中だけで評価するのは、興味が沸きません。

何よりも今は無いというだけで除外するのは眞実の評価と離れますし、心ならずも姿を消した城に公平でもありません。当時の関係者を含めて好意と友情を深める由縁にもなりません。みんなの勉強のためにもなりません。

陽気が良くなりましたら、一度、ご案内致しましょう。

● 原稿量……概ね400字程度以内でお願いします。
● 宛先……ガバナー事務所、「奉仕の理想」編集室宛 18ページ参照

写真があれば添えてください。

投稿者のクラブでの肩書、お名前を明記してください。
(3)善語座右・四字熟語(座右の銘・天声人語的な文・モットーなど)

● 形態……Eメール governor08-09@rotary2760.org
● 締切……発刊の2ヶ月前を締め切りとします。

(例 4月号の締め切り: 2月末)

投稿要領

- 1 提言、苦情、話題、問答、意見など
- 2 ロータリー文芸
 - (1)隨筆
 - (2)俳句・短歌・川柳ほか
- 3 ロータリー会員相互の親睦を深めるもの
- 4 同好会・趣味の会など
- 5 クラブの奉仕活動など
- 6 クラブの奉仕活動など



善語座右

ガバナー
月刊誌

何事によらず、たてよこ・前後左右、他との対比における検討評価・位置付けが肝要です。その結果、名古屋城の特筆すべき事項は以下の通りです。

名古屋城検定

公式訪問と地区大会が終わって心の重しの取れた長閑な貴重な一日、今流行りの観光検定の一つ、名古屋城検定というのを受けてきました。事ついでの探訪が嵩じた趣味の城です…。

ご存じの様に、現在、愛知県内に建造物の国宝が三つあります。三

河吉良町の曹洞宗金蓮寺弥陀堂、あと二つはいずれも犬山市にある犬山城と織田有楽の茶室如庵。金蓮寺弥陀堂は鎌倉初期の寺社建築、犬山城は桃山期の城郭建築、如庵は江戸初期の草庵風数寄屋建築です(焼失前国宝名古屋城本丸御殿は武家書院造り)。全国の城郭で天守閣の現存する城はわずか一二城、その中で国宝となっているのは、姫路城、彦根城、松本城、それに犬山城です(一條城天守閣は一七五〇年頃に焼失し、二の丸御殿のみが国宝)。明治維新・幕末動乱期まで健在であった天守は六五城。それを乗り切つて今次大戦開戦まで現存した天守は二〇。大戦中に焼失した天守は七城。和歌山城・水戸城・広島城・岡山城・大垣城・福山城、それに昭和五年城郭建築として本丸御殿とともに国宝第一号(姫路城は翌六年第二号)に指定された名古屋城も、昭和二〇年五月一四日正午前、終戦をわずか三ヵ月後にして、天守閣・本丸御殿ともに永久に雄姿を消しました。惜しい哉!!

○江戸城・大坂城の天守が一六五〇年頃迄に、熊本城が明治維新後に焼失した中で、唯一名古屋城は大城郭として、築城以来今次大戦終結時まで三〇〇年以上に亘り天守・本丸御殿揃いで存続したこと。

○名古屋城は二條城とともに、城郭建築史上普請・作事において最高の完成度の域に達した城であつたこと。

○今再建中の名古屋城本丸御殿は二条城二の丸御殿とともに、床・棚・付書院・帳台構の正式の座敷飾りを備え、壁襖は金碧障壁画が描かれ、天井は折上小組格天井の武家書院造建築の双璧であり、その建築・絵画・工芸等美術的価値において(江戸城・両大坂城・安土城を除き)他に追随するものがなかつたこと。

○名古屋城は、尾張藩一藩の城でありながら、江戸城・大坂城の幕府の公的な大城郭に伍する天下普請の唯一の大城郭(五層五階地下一階・総床面積日本一、本丸から三の丸までの総面積三五万坪第三位)であること。

○天守閣・小天守と三つの隅櫓とその間を繋ぐ多聞櫓(妻側三間の長屋様の長大きな建物)が広大な本丸郭(曲輪)を構成する大連立の様式であること。他に二條城の例があるのみ。

○各郭の出入り口の舟形虎口は多聞櫓で三方を囲み、櫓門と高麗門



で、精進料理と般若湯で陶然とした
気分に浸り、帰路に就く。これこそ
凡人のささやかな楽しみであり、至
福の時といえるのではなかろうか。

び、満開を愛で、落花を惜しみなが
ら、心の動きを歌に託してきたが、
桜の散る姿に死を連想する風潮が
起こつたのはいつ頃からだろうか。
特に、戦時には、桜のように散華す
ことが、人間として尊いこととさ
れた。人は、桜のように潔く散る散
り際が大切だ。つまり、戦死を贊美
するための方便として使われたよ
うな気がしてならない。だから、私
は、散る桜の姿よりも一所懸命咲い
ている満開の桜の方が好きだ。

満開した後は、室生寺の門前の食堂
約ブーム、あっちのサッカー、こつ
ちのメジャー、はたまた国技にいた

るまで八百長ゲームとそしられて、
渡る世間は鬼ばかり

小耳に聴いたいい話 還暦前のデ
ビューにして 切々と歌うは『愛のデ
マまで』 歌詞を理解して減った離
婚率



雑感

●名古屋中RC(西名古屋分区)

2008年版 瓦版

伊藤秀樹

2008年版 瓦版でござります!

この頃、世
間を騒がす醜
い出来事尊属



殺人 無差別

川柳

●豊田三好RC(西三河中分区)

に家を与えた気分にしたサブプラ
イムローン

人間の頭脳は計り知れない知恵
を示すけれど、かわりに底知れない
冷たさを産む

銀色の樹氷のようなイルミネーション
ざざんかに袖をひかれしほほ笑みて

村上ふさ子

近藤純子

までの精進料理と般若湯で陶然とした
気分に浸り、帰路に就く。これこそ
凡人のささやかな楽しみであり、至
福の時といえるのではなかろうか。

で、精進料理と般若湯で陶然とした
気分に浸り、帰路に就く。これこそ
凡人のささやかな楽しみであり、至
福の時といえるのではなかろうか。

るまで八百長ゲームとそしられて、
渡る世間は鬼ばかり

小耳に聴いたいい話 還暦前のデ
ビューにして 切々と歌うは『愛のデ
マまで』 歌詞を理解して減った離
婚率

「日本人 知らずとも持つて育つは
感受性」

歌で離婚が減るならば、みんな歌
で直そう日本の悪い癖

世界中 100年に一度の大恐慌
トヨタショックにソニーショック
企業の所為ばかりにしなさんな
出口の無いトンネルがないよう

に、太陽の出ない地球は無い

今日の暮らしを嘆くより、明日に
だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい
未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい
瓦版

「幸せは心の中に詰まっている
素敵な自然の中の衣食住、それより
経済繁栄の下の衣食住、それより
生きが来たかもね

「見つけよう希望の道を
不平不満はすぐ見つけ、なかなか
言えない感謝の言葉

一汁一菜をおいしいと感じると
まで、歌詞を理解して減った離
婚率

「日本人 知らずとも持つて育つは
感受性」

歌で離婚が減るならば、みんな歌
で直そう日本の悪い癖

世界中 100年に一度の大恐慌
トヨタショックにソニーショック
企業の所為ばかりにしなさんな
出口の無いトンネルがないよう

に、太陽の出ない地球は無い

今日の暮らしを嘆くより、明日に
だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい
未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい
瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい

瓦版

今日の暮らしを嘆くより、明日に

だよ、と小さな時に教えたい

奇妙な意地を教えるより、明るい

未来を説いてほしい

次回はいつになるやら、明るい



● 豊田東RC(西三河中分区)

悦楽の忘年家族例会

クラブ奉仕委員長 愛知 治

ときは、平成20年12月9日夜の戸張が降りて、豊田東口一タリークラブ忘年家族例会がホテルトヨタキャッスル華の間で開かれた。集う衆は当クラブのメンバーとその夫人、90余名華やかな装いの騎士達である。

今年は和やかに、大人のムードで語ろうと子供の居ない晚餐会となつた。

会は近藤親睦活動委員長が「我々の毎週の寄り合いの場、バッキンガム宮殿へようこそ」の発生で一挙にくつろいだ雰囲気となり始まつた。美人アシスタントの司会進行も加わり、まず米本会長が提唱する樂について、樂の創造とは、まず自分自身が楽しむことの挨拶があります。

新入会員の紹介では、「私こそ会員に相応しい」と自らセールストークを声高らかにPRする場面もあつて和氣あいあいのムードが更に高まつた。次年度の役員紹介では、浅井会長予定者が「協力していく



シップが相まって今回の宴は悦楽の忘年家族例会となつた。

● あまRC(西尾張分区)

大野寺の桜

坂神 裕城

ここ数年、桜の季節になると、奈良の大野寺へ出かけるようになつた。大野寺は室生寺の入口にある小さな古刹で、伝承では、空海が室生寺の西の大門と定めたとのことである。

この寺に小糸桜というしだれ桜の巨木が二本ある。樹齢三百年の老桜で、毎年、限りなく白に近い薄紅の可憐な花を咲かせる。しだれ桜特有の何か物寂しげな風情が漂う、この花に惹かれて出かけるのである。

若い頃は、花にもほとんど関心がなかつたが、老境に差しか掛かる年代になるとともに、何故か、自然の風物に心が動くようになつた。妻は私の心境の変化を笑うが、こればかりは、説明のしようがない。

日本人は、万葉の昔から、桜をよく愛してきた。開花を待ち侘

随筆

坂神 裕城

● あまRC(西尾張分区)



左側のMr.ユニクロが、執筆者の松崎安孝・雑誌委員会副委員長。



兄弟仲良しのロータリアンS一家は、兄が妻と2人の愛娘を同伴、弟は夫婦で参加、元気いっぱい楽しみました。



日本海産保障タグ付の蟹をじっと見る。

たびは自分だけで癒すことができるのは1号車に集合しました。丁酒造の差し入れもあり、1号車では、出発と同時に乾杯と相成りました。なかなかの酒盛りで、途中幹事がコンビニで飲み物を仕入れているところを見てしました。それどころか、1時間ごとにトイレ休憩を申し入れ、中には、「卓話でさえ30分」などと、わけがわからんことをおめく者もあり。また、日頃の不興を取り戻すべく、奥方と会話をはしませる者も多くおりました。なにしろ親睦と友愛であります。

それでも、昼前には、「福井県立恐竜博物館」に辿り着きました。一同は恐竜の生きていた時代に思いを馳せ、また、次は自分達が博物館に入るのかなどと、無常を感じる者もおりました。恐竜ワインや、恐竜ステーキを作つたら売れるぞなどと、アドバイスをする者もいました。

昼過ぎ、ほとんどのメンバーは、すっかりできあがっていましたが、鯖江「一之松」で、懇親会にしていました。越前蟹づくしが始まるときも進み、多くの者が完食という素晴らしい結果でありました。黙々と蟹を剥き、喰う……それは、いつも皆に

ければならない者は2号車に、この

(?)、すごい迫力がありました。

帰り道は、敦賀で、海産物、かまぼこなど、家族を残してきたものは、アリバイ的に土産物を大量に買い求め、帰路につきました。

帰路、これからも、配偶者や、子ども、また両親だけでなく、ロータリーのさまざまなプログラムに参加している「ロータリー家族」にも、輪を広げ、奉仕をしていこうという思いが強くなつてきました。

● 豊橋RC(東三河分区)

クラブ会報委員長 青木 良浩

去る12月18日、8月にオープンしたばかりの『ホテルアーチクリッシユ豊橋』において、豊橋ロータリー高齢の年末家族会が行われました。会員自らの「手作り」を伝統とする豊橋ロータリーでもつとも盛り上がるこの家族会に、下は1歳から上は90歳まで150名もの会員とそのご家族が参加されました。

今年のテーマは「弦楽四重奏」と「マジック」。名古屋音大のカルテット『Amico』による、クリスマス





けなければ、不安定な仕事しか就けず、その為に安定した生活を送ることができない、そしてその子供たちも貧困に苦しむといった貧困のサイクルから抜け出すことは困難です。あしながら育英会は、そういった子供たちが教育を受けることで、このサイクルから抜け出せることを目的として、奨学金を支給する運動を続けております。

皆様の御協力をお願い申し上げます。

●田原パシフィックRC(東三河分区)

年次寄付金の実績と DDF事業活動の内容

井上 健

私は会員歴19年に成りますが、年次寄付金のお金の使用内容についてまつたく知らずに今まで過ぎてきました。3年前に当クラブでDDF事業を実施した事により貴重な体験をさせて頂きました。今でも当日の施設の子供たちの楽しそうな笑顔が目に浮かびます。

そして翌年思いもしなかった事が起り、当時の尾原ガバナー補佐様

●オール三河(三河分区内)年次寄付に対する補助金支給額及びDDF申請額 (1ドル=106円換算)

	2005~2006年度	2006~2007年度	2007~2008年度
東三河分区年次寄付集計額	64,634ドル	66,770ドル	70,961ドル
々 補助金支給予想額	685,000円	707,000円	752,000円
々 補助金申請額	713,000円	885,000円	0円
西三河(中)年次寄付集計額	60,030ドル	59,265ドル	77,501ドル
々 補助金支給予想額	636,000円	628,000円	821,000円
々 補助金申請額	0円	0円	500,000円
西三河 年次寄付集計額	57,636ドル	52,777ドル	78,478ドル
々 補助金支給予想額	610,000円	559,000円	831,000円
々 補助金申請額	1,040,000円	200,000円	550,000円

から地区役員で有る、補助金委員に指名をされ、軽い気持ちで引き受けましたところ、7月に入つて最初の補助金委員会の会議に出席をして大変重要な役目で有る事を痛感いたしました。

さて、ここで一人100ドルの年次寄付金とDDF申請の内容についてオール三河分区内の過去3年間の実績をお伝えいたします。

さて、ここで一人100ドルの年次寄付金とDDF申請の内容についてオール三河分区内の過去3年間の実績をお伝えいたします。

●豊橋ゴールデンRC(東三河分区)

20周年を期に

ロータリー情報委員長

谷村 泰裕

事業

折角ご寄付頂きながら、DDF申請が少ない為に、結果的には他の地区へ寄付金が流れてしまつております。ロータリーの基本理念である奉仕の心で、地区内の施設の恵まれない子供たちや地域の住民に奉仕活動を捧げる事により、皆様から喜ばれる奉仕のクラブこそがロータリー活動の精神と思います。

今後とも地域住民から尊敬される奉仕を目指しましょう。

さて、ここで一人100ドルの年次寄付金とDDF申請の内容についてオール三河分区内の過去3年間の実績をお伝えいたします。

●津島RC(西尾張分区)

家族会「越前蟹づくし」

クラブ雑誌委員会副委員長

松崎 安孝

親睦

未来の「ゴールデンを創造しよう。」を掲げ、市民参加のオペラを共催します。お客様の感動だけでなく、参画した人間全ての心を動かし、喜びを分かち合い、幸せになれるような舞台と運営を目指します。限られた条件の中であつても、あらゆる可能性を探り、最高を求め、最善を尽くします。オペラ開催日は2009年5月30日(土)、31日(日)です。豊橋のアイプラザで行ないます。ロータリアンの皆様是非ご来場ください。

本年度、当クラブは20周年を迎えます。これを期に大きく変わろうとしています。クラブ内ではCLPの導入を考え、今後のクラブの在り方も一新しようとっています。また、対外的な事業としましては、今まで関わったことのない文化事業を計画しています。それは、市民オペラです。

20周年記念事業テーマとして『全員参加で地域社会に文化の芽を育て、右記の三河分区内の実績を見て感じます事は、皆様方の尊いお金を

われわれは、総員75名の中小クラブであります。今回は、41名の会員と16名の奥方、3名のお子さま、そして米山奨学生も招いての家族会ということで、日本海に蟹を求めて、旅立ちました。勿論、日頃の家族への感謝の意を込めてであります。

11月30日(日)、早朝7時半に集合。日頃の悪行にて奥方に感謝しな

活動

●名古屋中RC（西名古屋分区）

創立40周年記念

「世代交流50年への炉談の夕べ」

創立40周年記念事業実行委員長

片山 敏勝

まだ先のことではあるが、名古屋中RCは2009年10月に創立40周年となる。現在、その準備を始め、何をやろうか企画中である。

いくつかのアイデアの一つに「世代交流50年への炉談の夕べ」がある。名古屋中RCは、創立当初から以前には会員が酒を酌み交わし大いに語り合った所だ。この原点の場に戻る。

各世代を交えて数回に分けて実施するが、ただお酒を飲んで食事をして盛り上がるだけにはしない。テーマを持って語り合う。「40年の歴史を知り・こんなクラブでありたい・50周年に向けての理想を話し合う・お互いをよく知り合う。」退会防

奉仕の理想



●名古屋栄RC（西名古屋分区） あしなが育英会

副幹事 小橋 忠直

先日、当栄ロータリークラブの社会奉仕委員会の活動の一環として名古屋は栄、三越百貨店の前で行われました、あしなが育英会の募金活動に参加致しました。私は

今年で3回目の参加ですが、当クラブでのこの会への募金活動の参加は



左から西田充宏・花井哲朗・原常之（クラブ奉仕委員長）・三浦幸治・大野友三（社会奉仕委員長）

止が重要になつてきている中で、お互いに友情を深め、プライドのもてる理想のロータリークラブへ進むことを期待している。

そして、この内容をクラブのウイークリーに毎回少しづつ掲載していく。ある一日だけが記念日として終わるのではなく、この年度が40周年であることをいつも意識できるよう盛り上げたい。

検討中のアイデアの一つを紹介しましたが、40周年委員会では今までの記念事業にとらわれず、40年から50年にかけて素晴らしいロータリークラブになるべくディスカッションが行われています。

●名古屋栄RC（西名古屋分区） あしなが育英会

副幹事 小橋 忠直

先日、当栄ロータリークラブの社会奉仕委員会の活動の一環として名古屋は栄、三越百貨店の前で行われました、あしなが育英会の募金活動に参加致しました。私は

今年で、4年目になります。
思い起こせば、街頭に立つて募金活動は、中学校時代に年末助け合いと証した募金活動をクラブ活動の一環として寒い中、冬休みはほとんど毎日担ぎ出されて街頭募金をしていました。

当時は現在のようなボランタリーや社会奉仕とかの意識はありませんなく、ただ人々が毎日の生活が大変で、お互い何か助けあえればと、人々の共通した考え方があつたと思いますし、又そうした助け合い活動が友人関係をうまくやって行くひとつ手段ではなかつたかと思

がく、このような街頭に出ての行動を伴う奉仕活動も又喜びもひとしおかと思われます。

今回もあしなが育英会の募金活動に多数の現役の高校生が自ら志して活動に参加している姿をみると、つけ頭が下がる思いでした。

私自身は短時間での募金活動の参加でしたが、何か心に感じるものがあり又来年もと決意しました。

最後に、あしなが育英会とは、病気や災害、また自殺などで働き手である父親を亡くす子供も少なくなく、遺児母子家庭の平均勤労年収は、137万円と、一般家庭の約30%で、生活するのが精一杯で教育費を捻出することができません。教育を受

い懐かしく思いました。

近年は通信手段の発達か寄付活動が電話、携帯、インターネットなどを媒体としての活動に変化してきました。

そこにはただお金のキャッシュボーリを見るのみで募金活動を通じての寂しさを感じおりました。

ただお金を寄付するのみではなく温かみが伝わって来ないような一抹の寂しさを感じました。

ただお金を寄付するのみではなく温かみが伝わって来ないような一抹の寂しさを感じました。



【鬼祭り】撮影 東三河分区 豊橋RC 山田亨司

国の重要無形民族文化財である「鬼祭り」は安久美神戸神明社の伝統の祭りです。毎年2月10日11日、時折小雪の舞う中で繰り広げられる天下の奇祭として知られています。

私とロータリー

●一宮中央RC(西尾張分区)
ロータリー、出会いと別離

森 榮

入会してもうすぐ20年になる。私にとつてロータリークラブは「人」につきる。

多くの出会いがあった。WCSで訪問したエンマイのキッチャ歯科医師夫妻や世界大会で会った青少年交換委員会のメンバーとはクリスマスカードの交換をしている。そして何よりの出会いは、例会のたびに誘い合う仲間たちである。この仲間たちがいるからこそ続けられるロータリー。それだけに別離はつらいものである。退会した人とはまた会える。逝った人にはもう会えない。

5年前、私が主治医からガンの告知を受けた時、ちょうど見舞いに来てくれていた仲間の一人が、つい先日亡くなつた。同じ高校で学び一緒に仲間から還暦を祝つてもらつた5ヶ月違いの弟のような彼の、最後の例会出席となつた日、私は、いつもならその後に控えている業界の会議がなかつたので、「今日は付き合

えるよ」というと、はじめは、「体調が悪いので今日は帰る」といつていだ彼であるが、「榮ちゃんが行くなら」と皆と一緒にスナックに繰り出しました。

彼達は、懐かしい青春時代のメロディーを大声で歌つた。彼も歌つた。「がんばつて生きててよ」、もう全身にガンが転移したという彼に、私は泣いてそう言つてしまつた。やることはやつたから思い残すことはないと言つていた彼が、その時初めて涙を見せた。

その後、皆が心で泣きながら歌つた「昂」。

彼を送る日、私はまた、あふれる涙で葬送の曲となつたその歌を聞いた。



在りし日の森 義治君、女性会員とともに。
左より大道洋子君・森 義治君・森 榮



2008~2009年度
国際ロータリーのテーマ

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2760
国際ロータリー第2760地区ガバナー 片山主水

地区報

2008~2009

08年度(平成20年度)ロータリー愛知 81

奉仕の理想

世界理解月間、ロータリー創立記念日(2/23)
世界理解と平和週間(2/23~3/1)

2月

2009年2月1日

目次

私とロータリー	1
活動	2
事業	3
親睦	3
隨筆	5
雑感	6
川柳	6
善語座右	7
「名古屋城検定」片山主水	8
投稿要領	



2009年

No.
8

2月

【福寿草】

撮影 東尾張分区 名古屋城北RC 太田 達夫

残雪の間から顔を出し可憐な花を咲かせます。春の到来を感じさせます。